

PARA LOS PRÓXIMOS 10 AÑOS

Estudio plantea desafíos de la salud comunal en Talca

Brechas. Ampliar recintos, crear nuevos Servicios de Atención Primaria de Urgencia de Alta Resolutividad (SAR) y aumentar la dotación de especialistas, son las principales tareas a desarrollar.

TALCA. La Municipalidad de la capital regional acaba de dar a conocer el resultado de un Diagnóstico y Diseño de la Red Asistencial de Salud de la Comuna de Talca, desarrollado por la Escuela de Salud Pública de la Universidad de Chile. El estudio -presentado en una actividad realizada en la Universidad de Talca- permitió proyectar las brechas que enfrentarán los centros de salud municipal para los próximos 10 años, abarcando, entre muchas variables, las necesidades de ampliar recintos, creación de nuevos centros Servicios de Atención Primaria de Urgencia de Alta Resolutividad (SAR), aumentar la dotación de especialistas, entre otros.

Para llegar a esos resultados se consideraron los estados actuales de los centros de salud, sus recursos humanos y económicos y cómo se visualiza el aumento de la población talquina para los próximos diez años, proyectando así la cantidad de demandas de atención de salud que la



Una "radiografía" a la atención primaria en Talca permitió constatar su funcionamiento y los desafíos para la próxima década.

ciudad de Talca requerirá para el 2032 (el estudio considera el período 2022 a 2032).

CARTA DE NAVEGACIÓN

El alcalde de Talca, Juan Carlos Díaz, contextualizó la importancia del estudio mencionado que "la salud es preocupación de todos y rea-

lizar un trabajo planificado nos va a permitir tener una carta de navegación para los próximos ocho o diez años. Creo que es fundamental, porque de esa forma sabemos dónde poner los esfuerzos y cómo trabajar mancomunadamente para lograr esos objetivos".

Por su parte, el doctor Óscar Arteaga, elaborador y expositor del estudio, se refirió a la importancia de planificar la proyección de la salud comunal, mencionando que "cuando se hacen este tipo de estudios, lo que prevalece es una mirada de mediano y largo plazo. Estos son estudios de

planificación, lo cual implica hacer un buen diagnóstico de dónde estamos, pero también definir dónde queremos llegar, cuál es la situación futura deseada y cuáles son los caminos para llegar a esa situación futura deseada".

"ES UN GRAN INSUMO"

Por su parte, la seremi de Salud, María Gloria Icaza, presente en la exposición, comentó que "esto involucró primero una consulta ciudadana, o sea, escuchar a las personas, es algo que valoramos mucho como Gobierno". En tanto, el doctor Alberto Miño, subdirector médico del Servicio de Salud del Maule, indicó que este estudio tiene un resultado sólido, y que "para nosotros es un gran insumo que nos permite dar énfasis a las políticas que tenemos que dar prioridad para poder desarrollar una mejor atención en la comuna de Talca".

Asimismo, la concejala y presidenta de la Comisión de Salud, Paula Retamal, valoró el estudio señalando que "hacer política pública requiere

de mucha responsabilidad y acciones como esta son responsables porque nos genera una hoja de ruta técnica, estudiada por especialistas, para trabajar colaborativamente".

PRESENTE

Actualmente, la red asistencial de atención primaria de Talca cuenta con 19 dispositivos asistenciales distribuidos en la ciudad. Además de los Centros de Salud Familiar (Cesfam) y Centros Comunitarios de Salud Familiar (Cecosf), la red comunal incluye otros dispositivos: Servicios de Atención Primaria de Urgencias (SAPU), Centros Comunitarios de Rehabilitación Física (CCR), y Servicios de Atención Primaria de Urgencia de Alta Resolutividad (SAR), Posta de Salud Rural (PSR) y Servicio de Urgencia Rural (SUR). Varios de estos dispositivos se desarrollan en las mismas dependencias de los Cesfam existentes. El mencionado estudio está disponible en el sitio www.talca.cl.